



Hacienda calcula el PIB del próximo año entre 1.5 y 2.5%

Previsiones económicas. El gobierno ajusta su objetivo de déficit presupuestario a 2.7% y prevé un precio de 55.3 dólares por barril de petróleo; Banamex considera que son optimistas

F. MURILLO, J. SAUCEDO, Y. ORDAZ
Y N. HERNÁNDEZ/ CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que la economía mexicana crecerá entre 1.5 y 2.5 por ciento en 2026 por una menor incertidumbre global y un entorno interno estable, de acuerdo a lo estipulado en su reporte de Precriterios para el próximo año.

La dependencia federal señaló que la política fiscal seguirá una ruta de normalización prudente y responsable en lo que resta de 2025 y para el siguiente año, con el objetivo de mantener una deuda sostenible y fortalecer la confianza en la estabilidad macroeconómica del país.

Iván Arias, director de estudios económicos en Banamex, consideró que el escenario presentado por la Secretaría de Hacienda, que encabeza Édgar Amador Zamora, para la economía mexicana es optimista, ante la inercia negativa del país.

Remarcó que se ve “bastante difícil” con el panorama de retos hacia adelante; añadió que incluso la estimación del gobierno federal está muy por arriba de las

Y ADEMÁS

CMIC e Infonavit evaluarán a firmas

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) iniciará junto con el Infonavit un análisis sobre las propuestas de empresas y terrenos con el fin de verificar cuáles pueden entrar al programa de edificación de viviendas del gobierno federal. Previó que a más tardar en mayo se iniciará con la construcción con aquellas compañías que hayan calificado para esta labor. “Se acordó instalar una mesa de acompañamiento permanente en las oficinas centrales de CMIC para la revisión e integración de expedientes de empresas y propuestas de terrenos a fin de dar agilidad al proceso”, indicó el organismo empresarial en un comunicado.

previsiones de diferentes analistas y organismos privados.

“Hay un reconocimiento de algunos riesgos por el contexto externo, pero pues claramente se ve si bastante lejano de las estimaciones. De otros organismos de los analistas privados, incluyendo nosotros que estimamos un crecimiento de 0 por ciento”, señaló Arias.

Para 2026, Hacienda dijo los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP), la cantidad de dinero que el gobierno necesita pedir prestado para poder cubrir sus gastos, estima que represente entre 3.2 y 3.5 por ciento del producto interno bruto (PIB).

“Lo anterior, permitirá continuar con una trayectoria de deuda descendente frente a economías comparables”, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el documento.

Además la dependencia federal puntualizó que estima que los ingresos presupuestarios para el próximo año serán inferiores en 64.4 mil millones de pesos, respecto al monto aprobado en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2025.



Presupuesto

También Hacienda anunció una reducción del déficit presupuestario para el próximo año a 2.7 por ciento, 0.5 puntos porcentuales por debajo de lo proyectado para el presente año.

Para alcanzar dicha meta, la dependencia federal informó que el gobierno reducirá el gasto neto total a 245.9 mil millones de pesos, en comparación con lo aprobado en el presupuesto de 2025.

Esta reducción se concentrará principalmente en tres componentes: el costo financiero de la deuda, las participaciones a entidades federativas y municipios y las asignaciones a fondos y programas específicos (Adefas), los cuales en conjunto disminuirán en 179.5 mil millones de pesos.

Por otro lado, estimó que el precio del barril del petróleo será menor a lo que se prevé que cueste en promedio este año, alrededor de 7.1 dólares menos para cerrar en 55.3.

Por otro lado, apuntó que los recursos necesarios para el programa de reconstrucción y conservación de carreteras en México ascenderá a 10 mil 351 millones de pesos, lo que significará un incremento de 3.5 por ciento respecto a 2025.

También prevé que en 2026 los programas sociales enfocados en el sector laboral tengan un presupuesto de mil 805.6 millones de pesos, 3.6 por ciento mayor a la cantidad que se destinó para los mismos programas este año.

Establece que entre los programas prioritarios, para el siguiente año, para el eje general de economía moral y trabajo, hay cuatro que se centrarán en la justicia laboral.

Uno de ellos es sobre la impartición de la justicia laboral que estiman que tenga un presupuesto de 794.1 millones de pesos corrientes en 2026, seguido por el programa de "procuración de justicia laboral", cuyo presupuesto previsto será de 230.2 millones de pesos. —

Precriterios 2026

Estimaciones

PIB



1.5-2.5%

INFLACIÓN



3%

DÓLAR PROMEDIO



19.7
Pesos

PETRÓLEO



55.3
Dólares por barril

FUENTE: Secretaría de Hacienda y Crédito Público